



Lettre St Louis

n° 135 - octobre 2015

ISSN : 2265-2191

Édito

Dieu est Miséricorde !

Dans la plupart de nos communautés la rentrée est faite. Les uns et les autres ont retrouvé leur champs de mission ; les nouveaux sont accueillis, les programmes d'année lancés, les projets pastoraux mis en œuvre... et les agendas se remplissent !

Pour chaque communauté la rentrée est un temps de renouveau, de recommencement, de renouvellement et nous ne pouvons que nous émerveiller de la vitalité de notre Église.

Pour ne pas nous tromper de cap il est cependant vital de nous rappeler les uns aux autres ce pour quoi nous sommes là. Pour qui nous dépensons-nous ? La réponse à cette question paraît évidente et pourtant il me semble important de nous rappeler que c'est le Christ qui doit être au centre nos préoccupations.

Sa Bonne Nouvelle est pour tous. Le Christ est venu nous révéler la tendresse infinie du Père. Dans son encyclique « *Deus caritas est* » le pape Benoît XVI a admirablement rappelé aux hommes la nature même de Dieu : Dieu est amour, Dieu désire le bonheur pour l'homme ; il veut que tous les hommes soient sauvés !

Le pape François, en décrétant une année sainte de la miséricorde veut nous offrir l'occasion de vivre et de faire l'expérience de cet amour que Dieu offre à ses enfants.

Trois pistes s'offrent à nous :

- Découvrir ou redécouvrir le visage d'un Dieu qui aime l'homme. Non pas un Dieu terrible devant qui il faudrait fuir, mais un Dieu aimant qui pardonne : *« Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur ! »* Pour cela scrutons d'avantage l'Écriture et l'Enseignement des Pères qui tout au long de l'histoire ne cesse d'annoncer cette bonne nouvelle : Dieu a du cœur pour l'homme, notre Dieu est Miséricorde !

- Vivre cette miséricorde. Tout d'abord en mettant nos vies sous le regard bienveillant de Dieu en nous laissant toucher par lui. Tout au long de cette année de grâce des occasions multiples et diverses nous seront offertes pour vivre cette proximité aimante de Dieu. Nul homme n'est trop loin pour lui... homme ne tombera jamais plus bas que dans le creux de la main du Père ! Avec le Psalmiste nous pourrions dire à notre tour : *« Ceux qui espèrent en toi ne seront jamais déçus. »*

- Être témoin de la miséricorde. Nous ne pouvons pas goûter le bon pain du Cœur de Dieu sans le partager à notre tour à nos semblables, sans quoi nous prendrions le risque de le voir rassir ! Cette miséricorde, il nous faudra la semer autour de nous. *« Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux »* nous enseigne le Christ. En faisant le bien autour de nous, en aimant en vérité, nous témoignerons à notre tour que l'amour ne passera jamais, car Dieu est amour !

En ouvrant la Porte Sainte le 8 décembre prochain, le pape François laissera entrer dans l'Église et dans le monde un grand souffle de sainteté. C'est pour chaque homme que s'ouvrira une porte donnant accès *au pays de la grâce*. Puissions-nous tous ensemble goûter cette bienveillance du Père à notre égard et devenir à notre tour témoin de sa grande miséricorde.

Père Didier Muntzinger, curé et vicaire épiscopal

Prière à méditer...

Seigneur, quand je serai affamé,
donne moi quelqu'un qui ait
besoin de nourriture.

Quand j'ai soif, envoie moi
quelqu'un qui ait besoin d'eau.

Quand j'ai froid, envoie moi
quelqu'un à réchauffer.

Quand je suis blessé, donne moi
quelqu'un à consoler.

Quand ma croix devient lourde,
donne moi la croix d'un autre à
partager.

Quand je suis pauvre, conduis
moi à quelqu'un dans le besoin.

Quand je n'ai pas de temps,
donne moi quelqu'un que je
puisse aider un instant.

Quand je suis humilié, donne moi
quelqu'un dont je puisse faire
l'éloge.

Quand je suis découragé, envoie
moi quelqu'un à encourager.

Quand j'ai besoin de la compré-
hension des autres, donne moi
quelqu'un qui ait besoin de la
mienne.

Quand j'ai besoin qu'on prenne
soin de moi, envoie moi quel-
qu'un dont j'aurai à prendre soin.
Quand je ne pense qu'à moi,
tourne mes pensées vers autrui.

Bienheureuse Mère Theresa de Calcutta.

En chemin vers le Christ avec les enfants et les jeunes...

L'éveil à la Foi des 3-5 ans

ils découvrent Jésus, prient, chantent, bricolent, célèbrent...

Les servants d'autel

filles et garçons à partir de **8 ans** assistent le prêtre pour le service d'autel

Les 8 ans et +

se préparent aux sacrements de la réconciliation et de l'eucharistie

Les 10-12 ans (groupe Filotéo)

débattent de sujets d'actualité avec un regard chrétien

Les 13-14 ans et +

se préparent à la Profession de Foi et à la Confirmation

... et 2 nouvelles équipes ...

MON PREMIER CATÉCHISME en chantant et en coloriant (6-7 ANS)

Après l'éveil à la foi, nous proposons aux enfants de CP et CE1 de commencer le catéchisme en douceur. Ce cycle de deux ans, attractif et gai, en même temps que sérieux et profond, instruira les enfants sur les vérités fondamentales de la foi catholique.

Nous nous appuyons sur une publication adaptée aux 6-7 ans de l'éditeur « Transmettre ».

Nos rencontres auront lieu le dimanche matin, au foyer Saint Louis, de 9h30 à 10h45, heure à laquelle les enfants rejoindront leurs parents pour la messe paroissiale de 11h.

CATHO-JUNIORS (12-13 ans) « Comprendre et Marcher à la suite de Jésus »

Après la Première Communion et avant de cheminer vers la Confirmation, les 6ème/5ème sont invités à réfléchir et à prier à partir de la Bible.

Encadrés par des jeunes de terminale, ils se retrouvent une fois par mois, le dimanche matin au foyer Saint Louis. Ensemble ils participent à la messe dominicale de 11h00.

Pour le cheminement de vos jeunes au sein des différentes équipes, il n'est pas trop tard ! Vous trouverez des feuilles d'inscription au fond de l'église, sur le site de la paroisse ou au presbytère aux heures d'accueil.

MESSE DE RENTRÉE



Missionné dans une Équipe d'Animation Pastorale (E.A.P.) c'est être invité à réveiller ce qui a été déposé au fond de notre cœur le jour de notre baptême :

« Tu fais partie de son peuple, Il te marque de l'huile du salut afin que tu demeures membre de Jésus Christ, prêtre, prophète et roi pour la vie éternelle. »

Comme Jésus reconnu Prêtre, Prophète et Roi, nous cumulons humblement ces trois charges, trois dimensions de la vie ecclésiale (la liturgie, la catéchèse et la diaconie) en participant activement à la mission, mission qui est avant tout au service du Christ. C'est une chance d'être appelés, d'être choisis pour rendre notre Église Saint Louis de la Robertsau toujours plus fraternelle.

Le dimanche 20 septembre, nous avons été présentés à la communauté paroissiale par notre curé, le Père Didier Muntzinger, vicaire épiscopal de Strasbourg.

Eric Guillemot (liturgie)

Monique Simler (solidarité)

Marie-Odile Weissbecker (baptême, accueil)

Michelle Leclercq (annonce de la foi)

Nathalie d'Halluin, coopératrice de la pastorale des jeunes

Pascal Becher, diacre, en charge des malades et des personnes isolées

Abbé Thomas Schmitt, vicaire.

Nous sommes donc 7, chacun portant plus spécialement le souci d'une dimension de l'Église à participer à l'exercice de la charge pastorale confiée à notre curé. Au service de la communauté, nous veillons à ce que chacun soit accueilli, écouté. Nous travaillons chacun à notre manière, à ce que chacun d'entre vous, chaque équipe, chaque mouvement soit partie prenante à l'annonce de l'Évangile.

Nous nous réunissons au minimum une fois par mois, plus souvent lorsque les circonstances l'exigent.

Notre mandat est de 3 ans.



Quête annuelle au profit de la Conférence Saint Vincent de Paul

Société de
Saint-Vincent-de-Paul
Fondée par Frédéric Ozanam

Depuis plus d'un siècle, la Conférence Saint Vincent de Paul est attentive, dans le quartier de la Robertsau, aux problèmes de précarité et de solitude.

Nous tenons une permanence au Foyer Saint Louis, les 2^e et 4^e samedis du mois, de 9h à 11h. Nous y accueillons les personnes envoyées par les assistantes sociales, de toutes origines et de toutes confessions, pour une aide, une écoute...

Grâce à votre générosité, nous avons pu distribuer, de septembre 2014 à septembre 2015, des bons alimentaires pour 6000 euros et fournir d'autres aides diverses (loyers, électricité, gaz, transports...) pour 3500 euros.

Pour nous permettre de poursuivre notre action, nous organisons une quête à la sortie des messes

samedi 3 octobre (Ste Anne)

dimanche 4 octobre (église St Louis 9h30 et 11h)

Les dons peuvent également être déposés au Presbytère.

Des reçus Cerfa seront établis pour les dons nominatifs déductibles de vos impôts.

Les membres de la Conférence Saint Vincent de Paul de la Robertsau vous remercient d'avance pour votre générosité.

« Dimanche 13 septembre 2015 a eu lieu la traditionnelle Fête de St Fiacre.

Cette journée a commencé par une grand'messe festive en l'église Saint Louis présidée par le Chanoine Jean-Luc LIENARD, Vicaire général du Diocèse.

Ce fut un moment très intense rehaussé par les chants de la chorale paroissiale, par le trompettiste et l'organiste et où ont été mis en avant les fleurs, fruits et légumes symboles des jardiniers et des maraichers dont Saint Fiacre en est le patron. La traditionnelle brioche a été distribuée à la fin de la cérémonie par les membres de la Confrérie Saint-Fiacre.

A l'issue de la célébration, le traditionnel verre de l'amitié a été offert dans le jardin du presbytère par la Confrérie.

Cette journée s'est poursuivie au foyer Saint Louis où a été servi un très bon jambon en croûte. La traditionnelle tombola où près de 150 lots variés ont été gagnés couronna cette journée dans une ambiance conviviale.

La Confrérie des Jardiniers Saint Fiacre remercie chaleureusement toutes les personnes qui ont mis la main à la pâte pour que cette journée tant attendue soit réussie malgré les quelques gouttes de pluie.... »

Jean GRIENEISEN, président.



Une fraternité de jeunes



**La communauté
du Puits de Jacob**

propose à partir de septembre 2015 une fraternité de jeunes pour 5 étudiant(e)s ou jeunes professionnel(le)s désireux de vivre une expérience de vie évangélique et fraternelle en colocation dans le centre-ville de Strasbourg pendant au moins un an.

Prière commune le matin - Temps de rencontre et de partage - Proposition de formation humaine et spirituelle, en proximité d'une fraternité du **Puits de Jacob**.

Qu'est ce que le Puits de Jacob ? C'est une communauté de l'Église catholique, charismatique et ignacienne et à ouverture œcuménique. Sa mission est la restauration de l'homme dans toutes ses dimensions (psychique, spirituelle et corporelle).

Contact : Secrétariat Communauté
Puits de Jacob

03 88 22 11 14

contact@puitsdejacob.com



Strasbourg, les 2, 3 et 4 octobre 2015

Samedi 26 septembre, 9h00, EAP (P)



Que désirez-vous ?
Espérances, renouveau, renaissances

<http://www.alsace.catholique.fr/>

SACREMENT DE RÉCONCILIATION (SL)

Le samedi : 10h00 à 12h00

Les lundis, mardis et jeudis : 18h00

Horaires d'accueil au presbytère



mardi	9h00 à 11h00 17h00 à 19h00
mercredi	9h00 à 11h00
jeudi	9h00 à 11h00 14h00 à 16h00
vendredi	9h00 à 11h00
samedi	9h00 à 11h00

Presbytère Saint Louis

- 14 rue Jeanne d'Arc - 67000 Strasbourg
- tél. 03 88 31 16 00 / 09 54 52 16 00
- <http://www.saint-louis-robertsau.fr>
- mél. : paroisse.saint.louis@free.fr

**Pendant les vacances scolaires :
accueil uniquement les mercredis et
samedis matins de 9h00 à 11h00**

À noter :

Solennité de la Toussaint dimanche 1^{er} novembre

Messe de la Toussaint à 9h30 et 11h00 🎵

**Le lundi 2 novembre, jour de prière
pour les défunts.**

Messe à l'intention de tous nos défunts
à 19h00 à l'église Saint Louis.

**Conseil Pastoral : mardi 3 novembre,
20h00 au foyer St Louis**

Directeur de la publication : M. le curé Didier Muntzinger

1	J	18h30 : messe suivie de la nuit d'adoration (SL)	🎵
2	V	18h30 : messe (SL)	
3	S	8h30 : Prière des Laudes (SL) 18h30 : messe dominicale (SA) 15h30-17h00 : éveil à la Foi (F)	
4	D	27^{ème} dimanche ordinaire B Messes dominicales à 9h30 et 11h00 🎵 (SL) 9h20 : Un dimanche KT (F) 9h30 : Filotéo (F) 9h45 : Rencontre prof de foi/confirmands (F)	
5	L	18h30 : messe (SL)	
6	M	18h30 : messe (SL)	
7	M	18h30 : messe (SL) 20h00 : prière « Taizé » (église protestante)	
8	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	🎵
9	V	18h30 : messe (SL) 9h30 : réunion des accueillants (P)	
10	S	8h30 : Prière des Laudes (SL) 18h30 : messe dominicale (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F) 18h30 : assemblée générale de la chorale (F)	
11	D	28^{ème} dimanche ordinaire B Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL) Fête des récoltes à l'église protestante culte à 10h00 🎵 9h45 : Rencontre prof de foi/confirmands (F)	
12	L	18h30 : messe (SL)	
13	M	18h30 : messe (SL) 14h30 : Kaffe Kränzel (F) 20h15 : Conférence St Vincent de Paul (F)	
14	M	18h30 : messe (SL) 9h00 : bureau Conseil Pastoral (P) 20h15 : préparation baptême (F)	
15	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	🎵
16	V	18h30 : messe (SL)	
17	S	8h30 : Prière des Laudes (SL) 18h30 : messe dominicale (SA)	
18	D	29^{ème} dimanche ordinaire B Messes dominicales à 9h30 et 11h00 🎵 (SL)	
19	L	18h30 : messe (SL) 20h00 : Église 2000 (Pères Oblats)	
20	M	18h30 : messe (SL)	
21	M	18h30 : messe (SL)	
22	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	🎵
23	V	18h30 : messe (SL)	
24	S	8h30 : Prière des Laudes (SL) 18h30 : messe dominicale (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F)	
25	D	PASSAGE À L'HEURE D'HIVER ! 30^{ème} dimanche ordinaire B Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL)	
26	L	18h30 : messe (SL)	
27	M	18h30 : messe (SL)	
28	M	18h30 : messe (SL)	
29	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	🎵
30	V	18h30 : messe (SL)	
31	S	8h30 : Prière des Laudes (SL) 18h30 : messe dominicale (SA)	

SL : église St Louis, SA : chapelle Ste Anne,
F : foyer St Louis, P : presbytère, 🎵 : chorale

APPEL DE L'ARCHEVÊQUE

L'ACCUEIL DES MIGRANTS : TOUS APPELÉS À AGIR

Avec le Conseil Permanent de la Conférence des évêques de France, je reçois et relaie l'appel du Pape François à l'accueil de familles de migrants. Cet appel nous concerne tous et nous invite à continuer, voire à accroître nos actions vis-à-vis des réfugiés.

L'invitation du Pape rappelle à tous que l'ampleur de l'afflux de réfugiés en Europe est inédite et durable.

Depuis de nombreuses années, notre diocèse de Strasbourg œuvre en faveur des réfugiés à travers ses instances caritatives et sociales (Caritas-Secours Catholique, Pastorale des migrants, Œuvre d'Orient avec le Chanoine Vigneron...).

Depuis l'été 2014, près de 150 Irakiens (chrétiens chassés de chez eux), et des réfugiés Syriens ont été accueillis en Alsace. Il faut se réjouir de la spontanéité avec laquelle des familles ont ouvert leur porte pour les recevoir, et continuent de le faire. Nous poursuivons et intensifions cet accueil.

Si l'accueil des migrants est rendu très difficile, c'est en raison de complications administratives et de manque de moyens. Les obstacles et les lenteurs d'ordre administratif sont nombreux, l'accès au logement et au travail est très difficile.

Pour entrer dans cette nécessaire solidarité, le seul appel à l'initiative privée ne saura suffire à résoudre la question des migrants. Il est nécessaire de s'engager dans des actions en véritable partenariat impliquant les forces vives de notre communauté nationale : État, collectivités locales, associations ...

Nous l'avons déjà dit, il faut se préoccuper des causes de ces migrations. La communauté internationale, l'Europe, les gouvernements ne peuvent ignorer la situation politique et économique des pays d'origine ou encore le rôle des filières qui exploitent gravement la misère humaine.

Par son appel, le Pape François nous invite à changer notre regard et notre discours sur les migrants. Il nous faut cesser de regarder ces personnes comme des agresseurs dont on doit avoir peur. Ces personnes sont pour nous des frères et des sœurs en humanité.

J'invite les catholiques d'Alsace à bien accueillir cet appel d'humanité et de charité, et à participer, selon leurs moyens, à cette action commune de solidarité.

+ Jean Pierre Grallet
Archevêque de Strasbourg

J'étais un étranger et vous m'avez accueilli (St Matthieu 25,35)

Le dimanche 6 septembre 2015, le Pape François lançait cet appel :

« Que chaque paroisse, chaque communauté religieuse, chaque monastère, chaque sanctuaire d'Europe, accueille une famille de réfugiés. »

Mgr Grallet, relayant cet appel, nous rappelle que ces réfugiés sont nos frères et sœurs en humanité et invite les catholiques d'Alsace à participer à cette action de solidarité et de charité.

Le Conseil de Fabrique et l'Équipe d'Animation Pastorale de notre communauté ont souhaité que nous puissions accueillir une famille, en prenant collectivement en charge son logement, son accompagnement, en lien avec les organisations spécialisées (Caritas, St Vincent de Paul...).

Pour ce faire, et dans un premier temps, nous vous proposons de recenser les moyens dont nous disposons ensemble et nous vous invitons à déposer le talon ci-après dans la boîte aux lettres du presbytère de la paroisse Saint Louis de la Robertsau (14 rue Jeanne d'Arc).

Nous vous contacterons en temps utile.

Nom.....Prénom.....

Adresse.....

Téléphone.....

Adresse électronique.....

Aide matérielle : Appartement Chambre Mobilier Produits d'hygiène

Autre : (précisez)

Aide relationnelle : Traduction Interprétation Administrative

Accompagnement

Autre : (précisez)

Aide financière : Versement mensuel pour contribuer à la location d'un appartement (5€, 10€, ou plus ...)

Don unique

Je peux apporter une aide : ponctuelle

régulière dans la durée

(Merci de cocher le type d'aide que vous pourriez apporter.)